

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella: 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por licio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y mero 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Inserte se ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 19 DE FEBRERO.

LA ROSA DE ORO.

(Conclusion.)

En seguida tomaba Su Santidad la Rosa que con anticipacion habia bendecido, y la mostraba al público y explicaba su misterioso significado.

Finida la ceremonia volvía á palacio cabalgando como en la ida y teniendo en la mano la rosa de oro.

El caballo ó hacanea que montaba el Papa la conducía por la brida el pretor de Roma en traje de ceremonia.

Al llegar á la puerta de la Basílica de San Juan de Letran este primer magistrado civil de Roma ayudaba al Papa á pearse, teniéndole al efecto el estribo.

Y en recompensa de sus buenos oficios Su Santidad le regalaba la Rosa de oro que el pretor de Roma recibía de rodillas, besando luego los pies del Santo Padre.

En el día cuando el Pontífice va á la capilla Sixtina para cantar ó asistir la misa de la dominica le presenta la Rosa de Oro el último sacerdote de la Camara pontificia

El Santo Padre de alba y estola,

mientras el coro canta el Introito de la misa «Iustare Jerusalem.» etc. echa incienso en el turibulo que le presenta el primer cardenal prelado y pronuncia unos versículos y una oracion apropiado.

Deposita en seguida en la rosa de oro que forma el corazon del ramillete y que está preparada á este objeto, una gota de bálsamo del Perú y un poco de polvos de almizcle, y luego le echa agua bendita y la incienso.

El clero de la cámara toma entonces la rosa y la lleva delante del Papa hasta la capilla, donde se coloca en el altar, al pié de la cruz sobre un rico tapete de color de rosa en donde permanece toda la Misa despues de la cual el Sumo Pontífice la lleva en la mano en la solemne procesion que se celebra, hasta que por fin el mismo clero de la Cámara la toma y vuelve á la sacristia.

Mas adelante esta rosa es enviada por el Papa á algun monarca ó princesa católica ó á determinada iglesia.

Si en el curso del año que sigue su bendicion no se envia, es bendecida de nuevo en el siguiente: y de este modo se comprende como los agentes de la República pudieron apoderarse á principios del año 1849 de la

rosa de oro bendecida últimamente porque estaba depositada en el tesoro de la capilla pontificia.

Acerca el origen de esta notable ceremonia creen unos que se remonta al tiempo de Leon IX á principios del siglo XI, al paso que otros opinan que no se introdujo hasta el siglo XII ó á lo menos que no se habia hablado de ella hasta entonces.

Afirman algunos que esta ceremonia fué instituida por el Papa Urbano V., quien deseando dar una prueba ostensible del aprecio que le merecia la reina Juana de Sicilia bendijo solemnemente el cuarto domingo de Cuaresma de aquel año, una rosa de oro y la envió á esta princesa.

Al mismo tiempo suponen que dispuso que en lo sucesivo todos los años se bendijera otra flor igual, la que como hemos dicho acostumbra Su Santidad enviar á alguna iglesia, príncipe ó princesa católica.

El año 1460, el obispo de Barcelona entregó al Rey don Juan II que se encontraba en esta ciudad, un rosal de unos cuatro palmos de alto, que el Papa Pio II habia al efecto bendecido en Roma en la cuarta dominica de la Cuaresma de aquel año.

La rosa de oro que bendijo Pio IX en la Cuaresma de 1866 la destinó para la reina Maria Pia de Portugal,

hija de Victor Manuel, y ahijada de Su Santidad.

Y últimamente la bendecida en 1867, es la «Rosa de Oro» que ahora regala Pio IX á S. M. la Reina Isabel II

V. Joaquin Bastus.

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Ha salido para la coronada villa don Manuel Gibert, diputado á Cortes por esta ciudad y presidente de la junta de los ferro-carriles de Barcelona á Francia por Figueras. Al parecer lleva el propósito de activar la resolucion del expediente para que se prolongue cuanto antes la línea desde Gerona hasta la frontera. El señor Gibert comprendiendo la importancia de esta obra que ha de establecer las comunicaciones directivas entre España y la parte central de Europa, trata de aprovechar las opiniones favorables que sobre este punto ha formado justamente el ministro del ramo. El señor Faquineto ha salido hace dias para proponer sobre el terreno las economías que pueden hacerse en algunos puntos de la via.

Antes de ayer nuestro amigo don Manuel Barbé, resbalo impensadamente en la calle de la Zapateria vieja y tuvo tan mala suerte, que se fracturó una pierna. Ausiliado por varias personas fué conducido á su casa por las mismas. Deseamos su pronto alivio y quisieramos que el público se convenciera de las consecuencias desagradables que produce el lanzar en la via pública cáscaras de naranja ó de otras frutas, que indudablemente fueron causa de la des-

gracia ocasionada á nuestro indicado amigo.

Con el último tren del lunes, llegó á esta capital el Excmo. Sr Mariscal de Campo, D José de Villalobos con su simpática y apreciable esposa.

A pesar del bando publicado por esta Alcaldia correjimiento, son algunos los pobres que hemos visto mendigar, sin que usen la chapa y número del registro. Esto nos hace comprender que son pobres forasteros, que con arreglo al indicado bando deben ir al punto de su naturaleza ó residencia habitual.

SECCION DE NOTICIAS

—Por los inspectores de los distritos de San Vicente y Serranos, en Valencia, ha sido capturado un sujeto que hace sobre veinte años hizo una muerte en Zaragoza, el cual ha residido en la Habana, y posteriormente en Madrid con documentos falsos, hasta que en dicha ciudad ha sido puesto á disposicion de los tribunales.

Un periódico indica la conveniencia que resultaria para el Tesoro si el Estado y solo el Estado aprovechara los productos de las yerbas, cantinas y excusados de las plazas y cuarteles. Podriamos designar plaza, dice el colega, en que por este concepto algun funcionario ó jefe disfruta un sobresueldo de mas de 4000 rs, y en ninguna este beneficio deja de representar pingues utilidades. Sumese el número de plazas que contamos, y se verá lo que podria recoger el Erario si subastara ese y otros servicios.

Se ha presentado una adición al proyecto de ley sobre empleados, que se discute en el Senado, proponiendo que en todas las carreras del Estado, no comprendidas en esta ley, los ordenadores é interventores que autoricen pagos de empleados nombrados ó ascendidos sin las circunstancias que exijan las leyes, decretos ó reglamentos por que aquellos se rijan, incurrirán en la responsabilidad que les impone el art. 29. Firman esta enmienda, entre otros, los señores marques del Duero. Rubalcaba y C. de Fabraquer.

La rebaja de 5,715 hombres y de 2,451 caballos en la fuerza efectiva del ejército, y las demás economías introducidas en el presupuesto de guerra para el año próximo, rebajan los gastos de este departamento en 20.565,470; pero como los aumentos que el mismo se presuponen en otros ramos ascienden nada menos que á 11 473,320 rs., las verdaderas economías quedan reducidas á poco mas de nueve millones.

Variedades.

EL PITO.

Por Benjamin Franklin.

Cuando yo era un niño de siete años habiéndome dado los amigos de mi casa unas cuantas monedas de cobre, me dirigí corriendo á una tienda donde vendian juguete: pero habiendo tropezado en la calle con un muchacho que iba tocando el pito, quedé tan prendado de aquel instrumento, que le ofreci por él toda la calderilla que llevaba. Estando con aquella adquisición, volví á casa de mis padres, donde anduve alborotando toda la familia con el pito. Enterados mis hermanos de la compra que habia hecho, me dijeron que habia sido por el pito que tanto me gustaba, pero que valia poco mas de lo que valia. Eso me-

hizo pensar en lo mucho y bueno que hubiera podido comprar con todo mi dinero. Y si rieron tanto de mi simpleza, que recuerdo que lloré de cólera, y el lance me causó mas pesadumbre que placer me habia causado el pito.

Esta leccion, sin embargo, no la eché en saco roto, de modo que cuando me daba tentacion de comprar alguna cosa no necesaria, decia para mi «Cuidado que no pagues el pito demasiado caro»; y así ahorrraba el dinero. Cuando, hecho hombre, entré en el mundo, y observé las acciones de los hombres, vi que muchos, muchísimos pagaban el pito demasiado caro. Cuando veia á algun ambicioso sacrificar el tiempo, la libertad, la virtud y quizá tambien á sus amigos para obtener el favor de la corte, decia yo para mi: «Ese hombre da demasiado por el pito». Cuando veia á otro, ganoso de popularidad, meterse de bruce en la politica y abandonar sus propios negocios, decia yo: «Ese pobre hombre da demasiado con el pito.» Cuando veia á un avaro renunciar á todas las comodidades de la vida, al placer de socorrer á sus semejantes, al aprecio de sus conciudadanos y al goce de la amistad por la afan de acumular riquezas: «Desventurado decia yo, cuando caro pagas el pito.» Asimismo, cuando veo á un hombre que sacrifica á los placeres sensuales todos los medios de cultivar su entendimiento y de perfeccionar su corazon, no puedo menos de prorumpir: «Desdichado, cuantos dolores y remordimientos vas acumulando para tu ancianidad! cierto que pagas muy caro el pito! Cuando veo á un hombre vanidoso, que solo piensa en vestir con elegancia, en rodearse de costosos muebles, gastando más de lo que permite su fortuna, digo para mi: «Muy caro pagas el pito!» Cuando veo á una jóven hermosa y amable, casada con un hombre grosero, «que lá-tim», digo yo, que haya pagado tan caro el pito!...» En una palabra, desde luego comprendí que una gran

parte de las desdichas de nuestro linaje son hijas de la falsa apreciacion que hace del valor de las cosas, y de que «da demasiado por el pito»

Gacetilla.

El Café.—En una reunion de amigos, cuya conversacion giraba sobre higiene:

—¡Cosa estraña! dijo uno, yo no puedo dormir la noche que me acuesto sin tomar café.

—Pues yo, exclamó un segundo, estoy tan acostumbrado á las bebidas espirituosas que no puedo pasar sin una copa de rom antes de comer y otra despues de los postres.

—Pues yo, añadió el cafetero, no puedo vivir sin Vds. dos.

Disputa.—Un ingles atacado de spleen se arrojó al sena; y habiéndole visto un individuo que se estaba paseando á orillas del rio, se tiró tras el con intencion de salvarle. Contaba este hombre generoso demasiado con sus fuerzas; pero ó en breve se sintió arrecido de frio, ó le atacó una calambre, lo cierto es que desapareció bajo el agua.

Al contrario, el inglés, que habia creído odiar mas la vida, y que por fortuna era buen nadador, salió á flor de agua; y viendo al otro infeliz próximo á ahogarse, se propuso salvarle. «Tal vez, recapacitaba el bueno del englishman, sea un padre de familia, y deje una viuda con hijos sin recursos.»

Nadó hácia el; le suspendió, no sin trabajo; le condujo á la orilla, y allí, prodigándole afectuosos cuidados, consiguió volverle á la vida.

La cuestión entonces fué averiguar quien habia salvado á quien.

—Sin mi, decia el desconocido, os habriais ahogado, porque vuestra

intencion estaba clara, y para morir os tirasteis al rio.

—Sin mi contestaba el inglés con no ménos lógica, seriais ahora pasto de los peces ó se os hubiera sacado del Sena ya cadáver.

—Siguióse un violento altercado, que dió origen á un duelo.

El inglés recibió una estocada en medio del pecho.

Hallábase solo en Paris sin amigos ni parientes. El frances sintió remordimientos.

Aquel hombre habia impedido que él se ahogara; le debia la vida. Con esta reflexion fué, y se instaló á la cabecera del herido, no separándose de allí un momento.

Los dos viven hoy, y cuando se encuentran en la calle, se saludan diciendo:

¡Qué locura! ¡Disputar nosotros! ¡Batirnos! ¡Nosotros, que nos hemos salvado mutuamente la vida!

Si non é vero, ében trovato.

CANTARES

A una muchacha engañé y amí me engañó una viuda no hay deuda que no se pague ni plazo que no se cumpla.

Ayer hubo un terremoto murio del susto mi suegra; por eso dice un refran, no hay mal que por bien no venga.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA.S. Mansueto ob. y s. Alvaro de Córdoba

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Los Señores Secretarios de Ayuntamientos que deseen adquirir el modelo con las explicaciones necesarias que ha de sustituir á los expedientes posesorios pueden dirigirse á D. Pablo Terréu liquidador del impuesto de traslación de dominio del Partido de Huesca remitiendo tres sellos de 50 cèntimos, cuyo documento se les servirá á correo seguido espresando además del Pueblo, la provincia á que pertenece para evitar extravío.

Huesca 2 de Febrero de 1868 = Pablo Terréu. 9

Se desearia encontrar un joven Confitero que quisiera encargarse de una Confiteria.

En la imprenta de este periódico daran razon,

Arriendo.

Detrás del Teatro subida den Mora esquina á la den Mora número 8, háy un primer piso con bajos pare arrendar. 5-8

BIBLIOTECA MUNICIPAL
de

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria.—Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 1.

Venta.

En el término de Ayguaviva, hay para vender una finca denominada «Manso Viñolas;» que consta de ciento veinte vesanas de bosque, parte de pinos y la otra de robles y sesenta de cultivo.

Los que deseen saber las condiciones y demás an-

tecedentes, en la notaria del Sr. Casadevall, sita en la calle de la Zapateria vieja donde existen los documentos, les darán razon. 9

JABON PERFECCIONADO. SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 1.

MISTERIS DEL MAR

DRAMA EN 3 ACTES Y EN VERS

original de

D. JOSEP VANCELLS Y MARQUÉS.

Está de venta en la libreria española, al precio de 6 rs. ejemplar.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11.—1868.